

VIERNES 12 DE MARZO DE 2021

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

CURSO DE CAPACITACIÓN

CAPACITA IEEQ A LA CIUDADANÍA SOBRE EL PROCESO ELECTORAL 2020-2021

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) realizó el curso en línea “Proceso Electoral Local Ordinario 2020-2021 en el Estado de Querétaro”, en el cual informó a cerca de 400 personas (52% hombres y 48% mujeres) las distintas fases del proceso comicial. Los temas abordados fueron: Derecho electoral, Objeto del Derecho Electoral, Marco Constitucional y legal del Derecho Electoral, Soberanía y representación popular, Sujetos del Derecho Electoral, Autoridades electorales, Equidad; Concepto de proceso electoral, Geografía electoral, Presentación del calendario electoral y precisión de fechas relevantes para los partidos políticos y ciudadanía, Oficialías electorales, Etapas del proceso electoral -preparatoria, jornada, resultados y declaración de validez de las elecciones -; Medios de impugnación de naturaleza local y federal. Además, contó con la participación del Consejero Presidente Gerardo Romero Altamirano, los Consejeros Electorales Daniel Dorantes Guerra y José Eugenio Plascencia Zarazúa, la Consejera Electoral Karla Isabel Olvera Moreno; la Directora Ejecutiva de Educación Cívica y Participación, María Nieto Castillo, así como del funcionariado: Mario Alberto Lucas Roque, Miguel Sergio Leroy López González, Emanuel Echeverría Ramos, César Mauricio Burgos Chaparro, Uriel Iván Chávez Aguilar, Carlos Abraham Rojas Granados y María Eugenia Cervantes Cantera. En la sesión de clausura intervino la Fiscal de la Unidad Especializada en la Investigación y Persecución de Delitos Electorales, Rubí Guadalupe Aguilar Guerrero, quien habló sobre el delito de violencia política contra las mujeres en razón de género, entre otros. El Coordinador de Educación Cívica del IEEQ, Carlos González González, destacó que es importante que la ciudadanía se involucre en los temas del proceso electoral y conozca el trabajo de las instituciones garantes de los derechos político-electorales; asimismo, hizo un reconocimiento a las y los ponentes y a las personas que se registraron para conocer más del ámbito electoral. El curso de capacitación, a cargo de la Dirección Ejecutiva de Educación Cívica y Participación, se realizó en ocho sesiones del 28 de noviembre al 6 de marzo; estuvo dirigido a personas servidoras públicas, representantes de partidos políticos, aspirantes a candidaturas independientes, indígenas y público interesado.

<https://elqueretano.info/trafico/capacita-ieeq-a-ciudadanos-sobre-el-proceso-electoral/>

<http://www.sinpermisoqro.mx/?p=19878>

<https://almomento-queretaro.com/2021/03/11/capacita-ieeq-a-la-ciudadania-sobre-el-proceso-electoral-2020-2021/>

<http://www.expressmetropolitano.com.mx/capacita-ieeq-a-la-ciudadania-sobre-el-proceso-electoral-2020-2021/>

<https://www.queretarotv.com/capacita-ieeq-a-la-ciudadania-sobre-el-proceso-electoral-2020-2021/>

REGISTRO DE CANDIDATURAS

MAURICIO KURI ENCABEZA LAS ENCUESTAS EN QUERÉTARO CON EL PAN

El candidato en Querétaro que ahora el partido va más unido que antes. Mauricio Kuri, candidato al gobierno del estado de Querétaro, afirmó que siguen entre intercampañas y que el pasado lunes fue ratificado como candidato

VIERNES 12 DE MARZO DE 2021

por el Partido Acción Nacional (PAN) y el 23 de marzo, se registrará como candidato ante el **Instituto Electoral de Querétaro (IEQ)** para prepararse para que el 4 de abril inicien las campañas en el estado. Ante las encuestas que ponen al candidato panista con un 38% como preferente en las elecciones, Kuri señaló que nunca le ha hecho en las encuestas, mismas que lo colocan en los primeros lugares, ya que "esto se trata de trabajar y no confiarse". PAN EN QUERÉTARO. "El PAN ya entendió la responsabilidad que tiene en Querétaro", señaló Kuri, quien también afirmó que el partido va y viene muy unido, siendo un ejemplo nacional, en el que ya ratificaron a todos los candidatos, a presidente municipales, a diputados locales, federales y por supuesto, al gobierno del estado en una unidad total. Recordó cuando en 2009, que tenían todo para ganar, perdieron porque no iban unidos y en esta gran responsabilidad, en momentos donde el país está bien, la economía no marcha y la inseguridad está muy mal sumado al tema de salud, es importante que Querétaro que han mantenido una racha muy positiva.

<https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/3/10/mauricio-kuri-encabeza-las-encuestas-en-queretaro-con-el-pan-268117.html>

MEDIDAS SANITARIAS

APRUEBA IEEQ MEDIDAS PARA GARANTIZAR LA SEGURIDAD SANITARIA EN EL PROCESO ELECTORAL

El Consejo General aprobó el Protocolo de Seguridad Sanitaria y el Manual de Atención Sanitaria para el Desarrollo de Actividades Internas, ambos del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), para el Proceso Electoral Local 2020-2021. El protocolo tiene como objetivo evitar la propagación y el contagio del virus SARS-CoV2 en las actividades del proceso electoral, asegurando el ejercicio del derecho a la salud frente a los derechos político-electorales de la ciudadanía y del funcionariado electoral. Además, fortalece la coordinación del IEEQ con la Secretaría de Salud, la Dirección de Protección contra Riesgos Sanitarios, la Coordinación Estatal de Protección Civil, las Coordinaciones Municipales de Protección Civil y las Unidades Anti-covid-19. El documento es de observancia para partidos políticos, candidaturas independientes, personas observadoras electorales, integrantes de los Consejos Distritales o Municipales, funcionariado del Instituto y quienes participen en el proceso electoral. Por su parte, el protocolo establece una serie de medidas sanitarias a implementar en el registro de candidaturas, debates oficiales, campañas electorales, propaganda electoral, armado de paquetes electorales, durante la jornada electoral, entre otras actividades del proceso electoral. Con relación al manual aprobado, fija parámetros para reducir riesgos sanitarios en actividades internas del IEEQ en su oficina central, oficinas alternas, así como los Consejos Distritales y Municipales; estas actividades tienen que ver con el registro de candidaturas, oficialía electoral, sustanciación de procedimientos, capacitación, sesiones de órganos colegiados, entre otras. En sesión extraordinaria virtual, fueron aprobados los lineamientos del IEEQ para solicitar cita electrónica del registro de candidaturas en el Proceso Electoral Local 2020-2021, a efecto de salvaguardar el derecho a la salud de las personas actoras políticas, el funcionariado del Instituto y la población en general. El Consejero Presidente Gerardo Romero Altamirano afirmó que los instrumentos aprobados buscan salvaguardar la integridad en términos de salud de quienes participen en las diversas actividades del proceso comicial; asimismo, hizo un llamado a los partidos políticos, aspirantes a candidaturas independientes, funcionariado electoral y ciudadanía para asumir la responsabilidad compartida con el propósito de garantizar elecciones seguras en la entidad. La Consejera Electoral Rosa Martha Gómez Cervantes destacó el acompañamiento permanente de las autoridades de salud en el estado, sobre todo, para la elaboración de las medidas mencionadas; con relación a la solicitud de citas electrónicas para registros de candidaturas, la Consejera Electoral informó que el IEEQ realizará un curso de capacitación en la materia dirigido a partidos políticos y aspirantes a candidaturas independientes. De igual manera, el Consejero Electoral Daniel Dorantes Guerra señaló que, a fin de cumplir con el mandato de velar por el

VIERNES 12 DE MARZO DE 2021

derecho humano a la salud en el contexto de pandemia, el Instituto ha realizado diversas acciones en el marco del proceso electoral; lo anterior, con el objetivo de tener comicios seguros y exitosos en la entidad, como ha ocurrido en otros países, así como en los estados de Hidalgo y Coahuila en 2020. La Consejera Electoral María Pérez Cepeda dijo que los registros y las sustituciones de candidaturas en el proceso electoral local se realizarán conforme a los plazos y términos establecidos en la ley electoral; por lo que los lineamientos aprobados, son una herramienta adicional para procurar el orden y la salud de quienes intervengan en estos procedimientos. A su vez, el Consejero Electoral Carlos Rubén Eguiarte Mereles recalcó que la experiencia en otras naciones y entidades del país muestra que acudir a votar en el contexto pandémico no representa un riesgo a la salud de las personas; consideró que los retos para el IEEQ son: comunicar a la ciudadanía que votar es seguro y ejecutar todas las medidas sanitarias necesarias. Por otra parte, el Consejo General aprobó modificaciones al Manual de Prestaciones del personal del Instituto y se tomó protesta a Gustavo Alcántara Ramírez, como Representante Suplente del Partido Redes Sociales Progresistas (RSP). Se contó con la participación de la Consejera Electoral Karla Isabel Olvera Moreno, el Consejero Electoral José Eugenio Plascencia Zarazúa, el Secretario Ejecutivo Carlos Alejandro Pérez Espíndola y las representaciones de los partidos políticos: Martín Arango García del Partido Acción Nacional (PAN), Vidal Navarrete Cerda del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Abraham Gutiérrez Vieyra del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Ricardo Astudillo Suárez del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), Emilio Páez González de Morena, Arturo Bravo González de Movimiento Ciudadano (MC), Ángel César Zafra Urbina del Partido del Trabajo (PT), Carlos Delgado Rodríguez de Querétaro Independiente (QI), Anahí Carolina Ramírez Ayala del Partido Encuentro Solidario (PES) y Mariana Ortiz Cabrera del Partido Fuerza por México (FM).

<https://6enpunto.mx/elecciones-2021/ieeq-aprueba-medidas-para-garantizar-la-seguridad-sanitaria-en-el-proceso-electoral/>

COLABORACIÓN IEEQ

ELECCIONESQRO “DE DECISIONES A DECISIONES”

Por Carlos Alejandro Pérez Espíndola

En nuestra vida tomamos decisiones todo el tiempo. No todas tienen el mismo nivel de importancia, cada una tiene una dimensión y un impacto distinto, no solo en nuestra existencia sino en la de quienes nos rodean. Hay de decisiones a decisiones. Aún y cuando estas decisiones involucran inteligencia y voluntad, cada una tiene una repercusión distinta. Lo cierto, es que todo el tiempo decidimos, incluso cuando optamos por no hacer algo. Una de las decisiones más importantes, sin duda alguna, es acudir a votar cada tres años en nuestro país. Ese día, las y los ciudadanos decidimos quienes nos representarán en los diferentes cargos públicos los próximos tres o seis años. De esa decisión trascendental dependen aspectos relevantes de nuestra vida, como el acceso a los servicios de salud, la seguridad pública, las oportunidades educativas o laborales, en suma, el futuro de nuestro municipio, estado y país. En el estado de Querétaro, el próximo 6 de junio renovaremos 437 cargos públicos, entre ellos la Gubernatura, así como la integración del Congreso local y los 18 ayuntamientos. Te invito a que visites la página www.eleccionesqro.mx o la aplicación gratuita ‘Elecciones Qro’, ambas del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), para conocer a las y los candidatos, la ubicación de tu casilla, las medidas sanitarias que se implementarán y toda la información oficial de las elecciones locales en nuestra entidad. Recuerda que en #EleccionesSeguras #YoSíVoto. (DQ 8)

<https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/elecciones-qro-de-decisiones-a-decisiones-6466058.html>

VIERNES 12 DE MARZO DE 2021

ENCUESTAS

QUERÉTARO: INTENCIÓN DEL VOTO CONSOLIDA A KURI

La tendencia favorable para el panista Mauricio Kuri en la intención del voto rumbo a las elecciones del 6 de junio para renovar gobernador en Querétaro, se consolida en la encuesta de marzo de Opinión Pública, **Marketing e Imagen/Heraldo Media Group**. El senador con licencia se coloca en el primer sitio con 38.1 por ciento de las preferencias, a tres meses de la jornada electoral, seguida de la morenista Celia Maya, quien obtiene 25.6 por ciento, es decir, 12.5 puntos porcentuales menos que el panista. En el estado, el PAN decidió ir en solitario debido a la presencia que tiene el partido desde hace varios años entre la ciudadanía. En la tercera posición está la priista Abigail Arredondo con 9.1 por ciento; en cuarto lugar, se coloca Miguel Nava, postulado por Redes Sociales Progresistas, con 4.3 por ciento, y en quinto sitio se encuentra Juan Carlos Martínez, de Fuerza por México, con 2.5 por ciento. El eventual candidato de Movimiento Ciudadano tiene 0.6 por ciento de las preferencias, 4.1 por ciento la opción de otro aspirante y 15.7 por ciento no sabe o aún no decide por quién votar. El panista Mauricio Kuri nació en Orizaba y es licenciado en Derecho por la Universidad del Valle de México, Campus Querétaro, con diplomados en Finanzas, Desarrollo Personal, Desarrollo Empresarial y Liderazgo. Ha sido senador y alcalde de Corregidora.

<https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/3/9/queretaro-intencion-del-voto-consolida-kuri-267103.html>

INTERÉS ELECTORAL

FUNDAMENTAL GENERAR REDES DE APOYO MULTIDISCIPLINARIAS EN TORNO A CANDIDATAS: ANA LILIA PEREZ

Necesario consolidar avances legislativos para garantizar la participación política de las mujeres en condiciones de igualdad, no discriminación y sin violencia, de cara a las elecciones más grandes de la historia por el número de ciudadanos inscritos en el padrón electoral con derecho a emitir su voto el próximo 6 de junio en un contexto de pandemia. Así lo destacó la vocal ejecutiva de la Junta Local del INE en Querétaro, Ana Lilia Pérez, durante su participación en el conversatorio “Retos en la Participación Política de las Mujeres”, donde destacó fundamental generar redes de apoyo multidisciplinarias en torno a las mujeres que participen como candidatas para que puedan transitar por el proceso electoral de una manera tranquila y armoniosa. (N 8)

DE 11 DIPUTADOS PANISTAS, 9 PARTICIPARÁN EN LOS COMICIOS

Miguel Ángel Torres, coordinador del grupo legislativo del PAN en la 59 Legislatura local, informó que aún desconoce si los panistas que quieran buscar un nuevo encargo dejarán la curul. (DQ 6, EUQ 1 y 3, Q)

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES

PRI

REQUIEREN SANJUANENSES “PISO PAREJO” EN DESARROLLO

Por Khalid Osorio

Gustavo Nieto Chávez buscará encabezar la Administración del municipio de San Juan del Río por segunda ocasión bajo las siglas del PRI. Su principal motivación para buscar regresar a la vida política en su municipio es que los habitantes tengan un “piso parejo” para echar andar sus proyectos. (AM 1 y 2PP)

VIERNES 12 DE MARZO DE 2021

MC

TERESA CALZADA NO SE DESCARTA COMO POSIBLE ABANDERADA PARA LA CAPITAL

Por Anaid Mendoza

Con el reciente nombramiento que el delegado nacional del partido político Movimiento Ciudadano en Querétaro, César Cadena, entregó a Teresa Calzada como enlace ciudadano en el municipio de Querétaro, la exregidora de la capital no descartó que pudiera ser la abanderada en la contienda electoral de cara a la jornada electoral de 2021. (CQRO 6)

CELEBRA BETY LEÓN LA APROBACIÓN DEL CANNABIS LÚDICO

En sus redes sociales la candidata a la gubernatura por parte de Movimiento Ciudadano, Bety León, celebró el hecho de que la Cámara de Diputados Federal, aprobara la marihuana para uso recreativo. “Celebro la aprobación del uso lúdico de la #Cannabis por parte de la Cámara de Diputados H. Congreso de la Unión el día de ayer y esperamos la ratificación del Senado de la República”, escribió Bety León, quien felicitó a los legisladores de Movimiento Ciudadano que –dijo- votaron con responsabilidad escuchando a la gente. (N 5)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: CRECIMIENTO ABATE MANTOS ACUÍFEROS

El crecimiento desmedido, particularmente de la Zona Metropolitana de Querétaro ha afectado el abastecimiento de agua potable, alertó Pablo Talemantes, miembro del Colegio de Ingenieros Civiles del estado de Querétaro. (DQ principal)

N: VOCACIÓN Y SOLVENCIA

El gobernador Francisco Domínguez Servián, en la conmemoración del Día del Juzgador Mexicano, afirmó que con instituciones coordinadas y sólidas, Querétaro es más fuerte. (N principal)

AM: CONSTRUYEN URBE CAPITALINA DEL FUTURO CON EL PLAN 2050

La estrategia se compone de cinco ejes y 50 programas encaminados al desarrollo integral sostenible de la ciudad de Querétaro, revela el IMPLAN. (AM principal)

PA: VA GANANDO COVID 2-1

Al exponer el resumen semanal de las estadísticas en torno a la pandemia, la Secretaría de Salud del Estado de Querétaro reconoció que la entidad va perdiendo contra la pandemia por marcador de 1-2. Exhortando a los queretanos a reforzar las medidas de prevención, afirmaron que la pandemia ha entrado en una especie de meseta. Al mismo tiempo, se da a conocer que del objetivo que se tenía para bajar 300 activos en la semana, apenas se logró reducir en 11 casos “Pero no te desanimes, porque entre el 1º y 3 de febrero, bajamos 498, de modo que aún podemos alcanzar la meta”. (PA principal)

EUQ: CANCELAN FESTEJO DE EQUINOCCIO EN BERNAL

A causa de la pandemia por Covid-19, autoridades municipales de Ezequiel Montes informaron que por segundo año consecutivo se suspenden actividades con motivo del equinoccio de primavera 2021 en la Peña de Bernal. (EUQ principal)

VIERNES 12 DE MARZO DE 2021

CQRO: CON MENOS DE MIL ACTIVOS DE COVID-19, EVALUARÁN RETORNO DE MÁS SECTORES

En el momento en que se contabilicen menos de mil casos activos de Covid-19 en el estado de Querétaro, se evaluarán alternativas de retorno a actividades para más sectores; mientras que, si este indicador se ubica por debajo de los 500 casos, la entidad se encontrará en una posición privilegiada que le dará margen para ensayar retornos extraordinarios, lo anterior fue informado por el vocero organizacional Covid-19 de gobierno del estado de Querétaro, Rafael López. (CQRO principal)

PODER LEGISLATIVO

EL GRUPO LEGISLATIVO PAN ABANDERA 10 ACCIONES EN FAVOR DE LAS MUJERES

Las y los diputados locales de Acción Nacional han impulsado iniciativas, reformas y exhortos que buscan la paridad de género, la equidad y la igualdad de oportunidades. Muestra de ello son 10 acciones (iniciativas, reformas y exhortos) que durante estos dos años la bancada panista propuso y cabildeó entre todas las fuerzas políticas para sacar adelante en favor de las queretanas y sus familias: Ley Antipack, Ley electoral en materia de paridad de género, Ley de igualdad sustantiva entre hombres y mujeres, Ley para el Acceso a una vida libre de violencia, Ley que castiga el hostigamiento sexual, Iniciativa para prevenir la violencia intrafamiliar, Ley 'Estás a Tiempo'. (LDH)

DIPUTADOS DEL PAN HARÁN VAQUITA A FAVOR DE LA UAQ

Miguel Ángel Torres, coordinador del grupo legislativo del PAN en la 59 Legislatura local, adelantó que destinarán los 11 diputados del blanquiazul parte de sus ingresos para donarlos al desarrollo de la vacuna contra el Covid 19 de la UAQ. (...) Indicó que aún no se define qué cantidad se destinará y que antes se buscará que la diputada Leticia Rubio concrete una reunión con la rectora. (DQ 6, AM 5PP, EUQ 3, Q)

PIDE CONNIE NO BAJAR LA GUARDIA A UN AÑO DEL PRIMER CASO COVID-19 EN QUERETARO

A un año de que se presentará, de manera oficial, el primer caso de COVID-19 en Querétaro, hoy se registran más de 57 mil 330 casos confirmados, que han dejado a su paso 3 mil 680 decesos, y un sin fin de daños colaterales en lo económico y social, señaló la diputada y coordinadora de Querétaro Independiente en el Congreso local, Connie Herrera. (ADN)

AVANCE DE VACUNACIÓN COVID DE 4T, REFLEJO DE POLÍTICAS SÓLIDAS POR LA VIDA: FERNANDO ISLAS

A pesar de muchas resistencias, hoy Querétaro y el país siguen avanzando en la estrategia de vacunación masiva por Covid, con lo que queda demostrado que el Gobierno de la 4T, impulsa políticas sólidas que defienden la vida de los mexicanos, afirmó el Diputado por Morena, Fernando Islas. (Q24-7)

MANTIENE VIGENTE ROBERTO CABRERA PROGRAMA "DIPUTADO EN TU EMPRESA"

"Trabajamos unidos con la industria sanjuanense, porque hoy son muchos los retos y tenemos que estar fortalecidos para seguir con un clima de estabilidad económica y generación de empleos, la situación no es fácil, muchos empresarios la han pasado mal, y también trabajadores de la industria han vivido momentos de angustia, por eso estamos aquí, para escuchar y seguir haciendo la tarea", destacó Roberto Cabrera al visitar la industria Interplas. (AM 2PP, ESSJR 6, Q)

VIERNES 12 DE MARZO DE 2021

SE PONE EN RIESGO A LA NIÑEZ: ELSA MENDEZ

Por Leticia Jaramillo

La diputada sin partido, Elsa Méndez, se manifestó en contra de la despenalización del uso lúdico de la marihuana porque considera que se pone en riesgo a la niñez y a la juventud, “es darles en sus manos una posibilidad de adquirir y ser presas de una adicción. Hoy cannabis, pero se abre la puerta a drogas más invasivas y destructivas”, además de las consecuencias sociales, en materia de salud y los graves problemas de seguridad que conlleva esta aprobación. (N 5)

EL USO LÚDICO DE MARIHUANA PUEDE DERIVAR EN UN PROBLEMA DE SALUD PÚBLICA, DICE KARINA CAREAGA

Por Leticia Jaramillo

La presidenta de la comisión de Salud en el Congreso del estado, diputada Karina Careaga, señaló que la despenalización de la posesión de hasta 28 gramos de marihuana con fines lúdicos, puede derivar en un problema de salud pública; sin embargo, hay que esperar la publicación de la Ley para conocer cuál será el papel de las Legislaturas de los estados. (N 5)

URGENTE ATENDER TEMA DE INSEGURIDAD EN SJR”: HUGO CABRERA

Durante un recorrido por las localidades de Ojo de Agua, El Jazmín y la Estancia, así como en la colonia Hacienda de San Juan del Río, el diputado local, Hugo Cabrera, constató la preocupación por la inseguridad que permea en el municipio. “Es urgente que se ponga atención en el problema de seguridad que vive San Juan del Río; es una cuestión generalizada, ya sea en la zona oriente, en sus comunidades, o en el centro, la sensación de inseguridad es constante” expresó Hugo Cabrera. (AM 3PP, ADN)

PODER EJECUTIVO

RECONOCE FRANCISCO DOMÍNGUEZ A JUZGADORES

Con instituciones coordinadas y sólidas, hoy Querétaro es más fuerte, afirmó el gobernador del estado, Francisco Domínguez Servién, en el marco de la conmemoración del Día del Juzgador Mexicano, evento en el que reconoció la vocación y solvencia de quienes, con desempeño ético y social, garantizan las condiciones de seguridad y paz social de la entidad. “A nuestras y nuestros juzgadores agradezco su esfuerzo solvente y generoso, factor relevante de la paz y tranquilidad que gozamos en la entidad”, apuntó. El mandatario estatal refirió que, desde la independencia de los poderes, los une el objetivo de apuntalar la solidez del Estado de Derecho y el respeto por las instituciones. (LARA)

CON VOCACIÓN Y SOLVENCIA EL PODER JUDICIAL ES FIRME ALIADO DEL ESTADO DE DERECHO: GOBERNADOR DOMÍNGUEZ

Con instituciones coordinadas y sólidas, hoy Querétaro es más fuerte, afirmó el gobernador Francisco Domínguez Servién, en el marco de la conmemoración del Día del Juzgador Mexicano, evento en el que reconoció la vocación y solvencia de quienes, con desempeño ético y social, garantizan las condiciones de seguridad y paz social de la entidad. “A nuestras y nuestros juzgadores agradezco su esfuerzo solvente y generoso, factor relevante de la paz y tranquilidad que gozamos en la entidad”, apuntó. (DQ 2, AM 8PP, EUQ 2, Q24-7, ADN, LDH, Q)

VIERNES 12 DE MARZO DE 2021

PODER JUDICIAL DE QUERETARO ES REFERENTE NACIONAL

En la Ciudad Judicial de Querétaro, se celebró el Día del Juzgador Mexicano, en donde el gobernador Francisco Domínguez Servién y el magistrado presidente del TSJ, José Antonio Ortega, afirmaron que el Poder Judicial es un referente a nivel nacional. El magistrado recordó que existen certificaciones y reconocimientos al Poder Judicial que lo ponen en los primeros lugares nacionales. “El Poder Judicial del estado de Querétaro continúa siendo referente destacándose por certificaciones externas como sucede en justicia oral penal, lo mismo en otros rubros como justicia digital, la transparencia en la información o certificación en justicia oral mercantil”. El gobernador reconoció la labor de los más de mil 350 colaboradores del Poder Judicial, así como de 37 juezas y 38 jueces que lo conforman. (M)

RECONOCE EL GOBERNADOR A MÁS DE MIL 350 TRABAJADORES DEL PODER JUDICIAL

Con instituciones coordinadas y sólidas, hoy Querétaro es más fuerte, afirmó el gobernador Francisco Domínguez Servién, en el marco de la conmemoración del Día del Juzgador Mexicano, evento en el que reconoció la vocación y solvencia de quienes, con desempeño ético y social, garantizan las condiciones de seguridad y paz social de la entidad (...) Domínguez Servién reiteró su respeto y reconocimiento al presidente del Tribunal, Superior de Justicia del estado, magistrado José Antonio Ortega Cerbón, así como a cada una y cada uno de los integrantes del Poder Judicial de la entidad (...) Además del Jefe de la Oficina de la Gubernatura, Rogelio Vega Vázquez Mellado; los secretarios Juan Martín Granados Torres; titular de la SEGOB, Juan Marcos Granados Torres; titular de la SSC, Mario Ramírez, titular de la ST, y el coordinador general de la CEI, Fernando González Salinas. (ELQNO, Q24-7)

DOSCIENTOS NUEVOS CONTAGIOS DE COVID-19

En Querétaro, dos mujeres -de 62 y 76 años-, y un hombre, de 68, sin comorbilidad, así como siete mujeres -de 30, 43, 49, 56, 63, 69 y 83-, y siete hombres- de 43,44,57,70, 72,75 y 77 años-,con diversas comorbilidades, que se encontraban hospitalizados, fallecieron a causa de COVID-19. En el estado se suman 200 casos de la enfermedad; se trata de 99 mujeres y 101 hombres. En la entidad se tiene un registro acumulado de 57 mil 801 casos de COVID19;51% son mujeres y 49% son hombres. (N 6, Q, ADN, EXQRO)

ENERO, EL MES MÁS NEGRO DE PANDEMIA”

Por Marittza Navarro

La pandemia por Covid-19 en Querétaro tuvo “su lado más oscuro” en enero y la primera quincena de febrero; en mes y medio se registraron mil 200 muertes, equivalente a un tercio de las defunciones acumuladas en un año de la emergencia sanitaria. El vocero organizacional de Covid, Rafael López, explicó que las fiestas decembrinas tuvieron como consecuencia la muerte de centenas de queretanos, que se infectaron en el fin de año, desarrollaron la enfermedad días después y en un lapso de tres semanas, fallecieron. (EUQ 1 y 6)

LEGALIZACIÓN DE MARIHUANA NO DESAPARECERÁ CRIMEN ORGANIZADO NI VIOLENCIA: CECA

Por Francisco Velázquez

La delincuencia, los enfrentamientos entre cárteles, la violencia y el crimen organizado no desaparecerán con la legalización de la marihuana para uso lúdico; sin embargo, sí aumentará el número de consumidores problemáticos y adictos, así como el consumo de otras drogas, tales como las metanfetaminas, entre las que se encuentra el cristal. El titular del CECA, Guillermo Tamborrel, mencionó que, además de lo antes expuesto, también habrá un incremento en la cantidad de menores de edad consumidores de cannabis, lo que repercutirá en el desarrollo pleno y sano de los jóvenes, ya que, señaló, fumar marihuana reduce la capacidad mental. (CQRO 1 y 4)

VIERNES 12 DE MARZO DE 2021

EL ESTADIO OLÍMPICO YA TIENE FECHA DE INAUGURACIÓN

El próximo viernes 26 de marzo, el nuevo Estadio Olímpico Querétaro abrirá sus puertas para todo el público. La remodelación del antes llamado Estadio Municipal, está por ver la luz al ahora nombrado Estadio Olímpico, pues este jueves, el director del INDEREQ, Markus López, así como un puñado de ex jugadores de equipos queretanos de fútbol y distintos medios de comunicación, hicieron un recorrido por las nuevas inmediaciones del coso deportivo. (DQ 1, ADN, CI, N 6)

MUNICIPIOS

“EN QUERETARO APOSTAMOS POR UNA SEGURIDAD CON ROSTRO HUMANO”: PARRODI

El Presidente Municipal de Querétaro, Miguel Parrodi, encabezó un pase de revista al personal de la Secretaría de Seguridad Pública Municipal, a quienes reconoció su profesionalismo y voluntad por velar por la seguridad y tranquilidad de las familias queretanas y hacer de Querétaro una capital de paz y ejemplo a nivel nacional. (DQ 7, N 1 y 3, LDH)

ENTREGAN APOYOS DEL PROGRAMA TU BECA 2021

Con la finalidad de apoyar a los estudiantes destacados del Municipio de Querétaro, el Municipio de Querétaro inició la entrega de cuatro mil 686 apoyos, correspondientes al primer semestre del programa Tu Beca 2021, esto en beneficio de estudiantes de secundaria, preparatoria y licenciatura, así lo dio a conocer el Secretario de Desarrollo Humano y Social, Arturo Torres. (CQRO 10, LDH, CI, Q24-7)

SE DESTINARON CASI 10 MILLONES PARA PROGRAMA “CON ELLAS” ESTE AÑO

El municipio de Querétaro destinó casi diez millones de pesos para el programa “con ellas” este año; informó Arturo Torres, secretario de desarrollo humano y social en la capital. Y es que detalló que para los primeros 50 proyectos aprobados fueron aprobados 1.2 millones de pesos; mientras que para la segunda etapa se podrían destinar 8.7 millones para 350 proyectos más. (DQ 3, Q)

INFORMACIÓN GENERAL

PRESENTA LA UAQ PROYECTO PARA DESARROLLAR VACUNA CONTRA COVID-19

La UAQ presentó a la SESEQ el proyecto para el desarrollo de la vacuna contra la enfermedad COVID19. La finalidad es hacer sinergia en el ámbito científico en el desarrollo de la vacuna. Participaron en la sesión, a través de videoconferencia, Julio César Ramírez, SESEQ, José Carlos Arredondo, SEDEQ, la Rectora de la UAQ, Teresa García, integrantes de la Dirección de Servicios de Salud, el grupo de Asesores e integrantes del Comité Estatal de Investigación, el secretario Particular de Rectoría, Luis Alberto Fernández García, y el Profesor Investigador de la Facultad de Ciencias Naturales, Juan Joel Mosqueda Gualito. (N 8)

UAQ APOYARÁ EN CUATRO MÓDULOS DE VACUNACIÓN CONTRA COVID-19

Por Dolores Martínez

Autoridades de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) se reunieron con representantes de la Secretaría del Bienestar y la 17ª zona militar con el objetivo de detallar el trabajo que representará el Plan Nacional de Vacunación y el operativo Correcaminos en San Juan del Río, Corregidora y Querétaro. (ESSJR 4)

VIERNES 12 DE MARZO DE 2021

CANACINTRA PROMUEVE IGUALDAD DE GÉNERO

Por Carlos Coronado

La presidenta nacional de la Comisión de Mujeres Empresarias de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra), Olivia Valadéz, reconoció el genuino interés que existe en la delegación sanjuanense, por impulsar una genuina equidad de género, hecho que afirmó, hace que en el futuro inmediato, se vean resultados favorables. (ESSJR 4, DQ 17C)

FALTA CLARIDAD EN NUEVA DISPOSICIÓN PARA AUDITAR RECURSOS FEDERALES: ESFE

Aún no hay claridad sobre el sentido y los términos jurídicos del oficio -remitido desde diciembre del año pasado- mediante el cual la Auditoría Superior de la Federación (ASF) da por concluido el convenio de colaboración con las entidades de fiscalización locales, para auditar los recursos federales que son ejercidos por los estados. Así lo dijo el titular de la ESFE, Enrique De Echávarri, quien detalló que, por lo anterior, los equipos legales de las Auditorías de diferentes entidades se reúnen desde este jueves en el estado de Guanajuato, con la intención de intercambiar los puntos de vista jurídicos sobre el tema. (CQRO 1 y 6)

EN 8 MONUMENTOS SE REGISTRARON PINTAS: INAH

Rosa Estela Reyes, delegada del INAH informó que ya se realiza el estudio para retirar las pintas realizadas durante las manifestaciones del 8 M. Es al municipio de Querétaro al que le corresponderá realizar las acciones de limpieza, con asesoría del centro INAH. En muros la limpieza sería fácil, pero en puntos como El Acueducto y la maqueta de la Alameda, se requiere intervención más especializada y de más largo plazo. (EUQ 1 y 2, Q)

LANZAN APLICACIÓN VS ACOSO CALLEJERO

Ante la falta de datos sobre el acoso callejero en Querétaro, y para visibilizar el tipo de incidentes y los lugares de los hechos; tres mujeres integrantes del colectivo “Siempre Seguras”, lanzaron una aplicación para que puedan realizar el reporte de los incidentes. (DQ 5)

ABRIRÁN NUEVO REFUGIO CON ESCUELA PARA NIÑOS

El IQM contará con un nuevo centro para mujeres que sufrieron violencia con la finalidad de brindar herramientas para continuar con una vida distinta. Comenzará operaciones en mayo. En entrevista con AM de Querétaro, Valeria Guerrero, comentó que el refugio contará con una escuela para que los niños que llegan acompañados de sus madres puedan continuar con su vida académica y no tengan un retraso en su formación educativa. (AM 1 y 3)

MÁS DE 219 MIL PERSONAS EN QUERÉTARO SE SUMAN POR UN ESTADO INCLUYENTE

Personajes animados, un “cine en tu escuela”, unidades móviles que circulan por los 18 municipios, programa de formación y capacitaciones especializadas, son algunas de las acciones y programas con los que el IQM ha llegado a más de 219 mil personas con el mensaje de prevención de la violencia, respeto a los derechos de las mujeres e inclusión en todos los aspectos de la vida diaria. (Q24-7)

COLUMNAS Y OPINIÓN

EXPEDIENTE Q - UN AÑO

Por Adán Olvera

Ya cumplimos un año de la llegada de la pandemia a nuestro país y un año que se presentó el primer caso en Querétaro, desde marzo del 2020 para México, cambiaron muchas cosas y desde entonces no somos los mismos.

VIERNES 12 DE MARZO DE 2021

Van 200 mil muertes según las cifras oficiales a causa de esta pandemia, también decenas de empresas y de personas se han visto afectadas en sus empresas y en sus ingresos, muchos la están pasando mal en cuestiones de salud y en cuestiones de economía. Alrededor del mundo cerca de tres millones de personas ya no están aquí y la esperanza de vacuna es latente en todos los países. Desde hace un año el quedarse en casa se volvió una constante para muchos y otro tanto no pudo despegarse de sus actividades y el uso del cubreboca era impensable para el general de la población, justo hace un año la Organización Mundial de la Salud (OMS) declaró por su propagación en todo el mundo a la Covid-19 como una pandemia. La sana distancia comenzó como un mensaje y una sugerencia de las autoridades; vendría una jornada nacional de sana distancia para el 23 de marzo, donde se promovía el lavado constante de manos con agua y jabón y taparse la boca al estornudar; se cerraron todas las escuelas y se ordena evitar aglomeraciones, además de que la Secretaría de Educación Pública, implementó el programa aprende en casa, la consecuencia es que miles de niños y jóvenes sufran de ansiedad, estrés y además trastornos alimenticios. La violencia intrafamiliar ha aumentado y los conflictos vecinales también, la solidaridad entre mexicanos vista en otras tragedias ahora está ausente. No nos hemos acostumbrado a los semáforos y a las fases de la pandemia, la vacunación es lenta y seguramente este año no terminará. Un año y nuestras vidas han cambiado drásticamente. **DE REBOTE.** Gaspar Trueba, del Sector Agropecuario del municipio de Colón y empresario, va como candidato independiente, obtuvo 3500 firmas de las 916 que requería por el Instituto electoral del estado, esa elección se gana con 9 mil votos aproximadamente y son muchos los interesados. (DQ)

ACENTOS

ASISTE GOBERNADOR A REUNIÓN CON AUTORIDADES DE SALUD. El gobernador de Querétaro, **Francisco Domínguez**, estuvo presente junto a los otros 31 gobernadores del país en una - reunión con autoridades del sector salud del Gobierno federal, para revisar la continuidad de la vacunación contra la COVID-19 en México. Se destacó que las 32 entidades federativas tienen la misma prioridad para el envío de dosis de vacunas contra la COVID-19 sin discriminación alguna y que el aumento en la frecuencia del arribo de las fórmulas a México permitirá ampliar la inmunización de personas Adultas Mayores municipio por municipio. Se prevé que se apliquen 500 mil vacunas por día, conforme incrementa el arribo de biológicos y se acerquen a las zonas periféricas y urbanas, las cuales tienen mayor población que las zonas rurales. **NO HABRÁN ACTIVIDADES POR EQUINOCCIO EN BERNAL.** La presidencia municipal de Ezequiel Montes informó que este 2021, y por segundo año consecutivo, quedan cancelados los eventos del Equinoccio en la delegación de Bernal debido a la pandemia de la COVID-19. O Instan a la población a seguirse cuidando y a acatar en todo momento las indicaciones de las autoridades sanitarias para evitar la propagación del virus. **PRESENTAN VISITA VIRTUAL POR ZONA ARQUEOLÓGICA EL CERRITO.** El Instituto Nacional de Antropología e Historia presentó la Visita Virtual 'El Arte Público Tolteca' a estudiantes de la carrera de Técnico Superior Universitario en Turismo de la Universidad Tecnológica de Corregidora, en el cual se realizó un recorrido virtual por la zona arqueológica El Cerrito. La plataforma digital corrió a cargo del arqueólogo Daniel Valencia Cruz y de la coordinadora del área de Comunicación Educativa del Museo de Sitio El Cerrito en Corregidora, Martha Sánchez Martínez. (AM)

BAJO RESERVA

MARÍA ALEMÁN APRIETA EL ACELERADOR EN ESTE PERIODO DE INTERCAMPAÑAS. Nos cuentan que no deja de chambear María Alemán. Ayer estuvo en la colonia Lomas de Casa Blanca. La ya declarada candidata del PRI a la alcaldía capitalina, nos comentan es cuidadosa de los tiempos que marca la ley, sabe que en este momento no puede pedir el voto y tampoco promover una propuesta de gobierno, pero reunirse con vecinos de diversas colonias y escucharlos nadie se lo impide. De esto, la joven legisladora deja constancia todos los días en sus cuentas de redes sociales. A ese paso que lleva, nos dicen, Alemán llegará en buen ritmo para el 19 de abril, fecha en la que

VIERNES 12 DE MARZO DE 2021

darán comienzo oficialmente las campañas para presidentes municipales. **GRUPO DE MUJERES FORMALIZAN EN EL IQT DENUNCIA CONTRA CONDUCTORES DEL TRANSPORTE PÚBLICO.** Las integrantes de la Asociación Mexicana de Mujeres Organizadas en Red (AMMOR) y el Frente Independiente de Organizaciones Sociales (FIOS) acudieron ayer jueves, nos cuentan, a la sede del Instituto Queretano de Transportes (IQT) para presentar una queja formal en contra de los conductores del transporte público que intentaron arrollarlas el domingo pasado, cuando realizaban una movilización por el Día Internacional de la Mujer. Nos dicen que los funcionarios del IQT se mostraron abiertos y amables, atendiendo su queja de manera inmediata, y sólo esperan que los operadores pronto puedan recibir una sanción después de su comportamiento del domingo pasado. (EUQ 2)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

ZOE ROBLEDO ASISTE HOY A INFORME DE TITULAR DEL IMSS EN QUERETARO. Hoy, a las 10:00 horas, se llevará a cabo la primera sesión extraordinaria del Consejo Consultivo del IMSS en Querétaro, en la que Martha Eloísa Sánchez Vázquez presentará su primer Informe de Actividades de la representante del instituto, como titular del Órgano de Operación Administrativa Desconcentrada Estatal Querétaro del Instituto Mexicano del Seguro Social. A la sesión, que se llevará a cabo en el teatro del instituto, asistirá el director general del IMSS, Zoé Robledo Aburto. **SENTENCIAN A SUJETO POR TRANSPORTAR MIGRANTES EN FORMA ILEGAL.** La Fiscalía General de la República (FGR) en Querétaro confirmó que obtuvo del juez de distrito especializado en el Sistema Penal Acusatorio, del Centro de Justicia Penal Federal en el estado una sentencia condenatoria de ocho años de prisión en contra de Arturo 'A', por su responsabilidad en el delito de transporte de migrantes. El sujeto fue detenido por elementos de la Guardia Nacional -a la altura del kilómetro 173+500, de la carretera federal México-Querétaro, en las inmediaciones del municipio de Pedro Escobedo- cuando conducía un vehículo tipo vagoneta en la que transportaba a 26 personas, quienes no contaban con documentos para acreditar su legal estancia en el país. **NO HABRÁ CELEBRACIÓN DE EQUINOCCIO EN BERNAL.** La presidencia municipal de Ezequiel Montes informó que, por la pandemia de Covid-19, tampoco este año habrá eventos en la delegación de Bernal con motivo del equinoccio. De hecho, la Secretaría de Turismo de Querétaro (Sectur) hizo un llamado, tanto a la población del estado como a los turistas, a asumir una actitud responsable y anteponer el cuidado de la salud durante el periodo vacacional de Semana Santa y Pascua, y en este fin de semana largo por la conmemoración del Natalicio de Benito Juárez. Para este puente, la Sectur recomendó no acudir a espacios con aglomeración de personas, y reservar con anticipación en caso de hacer uso de servicios, como restaurantes, recorridos turísticos y hoteles. (CQRO)

PULSO - MALES DE TEMPORADA

Por Andrés González

Por los tiempos electorales que estamos pasando – elección 2020-2021 – se da la denuncia de “posibles actos de violencia política en razón de género”. Y claro, estas denuncias van a parar- con todo su derecho – a los tribunales de pertenencia. Y como esto sucede en las mejores familias, ahora le tocó al Partido de Trabajo y concretamente a don Rubén Lugo Sánchez, Berenice Pérez Martínez, que integran la comisión ejecutiva y coordinadora estatal de este partido en el municipio de San Juan del Río; así como a don Jorge Salazar Marchan dirigente del PT en Querétaro. El expediente ya está abierto – TEEQ-PES- 5/2021– por la denunciante, la damita Alicia Pérez Bautista, también de San Juan del Río y recibido el pasado 3 de marzo del año en curso, según datos que se exhiben en este expediente. Y corren ya los citatorios respectivos. Sucede que a doña Alicia Pérez, la citada petista, en diferentes fechas y lugares, no solo la han bloqueado en sus actividades como militante, sino ofendido con palabras altisonantes, además de cerrarle el paso en sus justas y desde luego pertinente aspiraciones políticas por tratar de buscar integrar la fórmula para el Ayuntamiento de ese municipio, tachándola de “mujer incapaz”. Uno de los eventos más claros para levantar esta denuncia, fue cuando y ante la presencia de la diputada Claudia Angélica

VIERNES 12 DE MARZO DE 2021

Domínguez Vázquez, diputada federal, la denunciante hizo saber su intención de integrar la citada fórmula, aspiración que fue bloqueada por don Rubén, a la que públicamente le llamó “usted es vieja y ni capacidad tiene”. Y eso que. Como si ser mujer fuera una limitante para aspirar a algún cargo público. Pero vinieron más acciones concretas y que en el expediente hacen constar lugares y fechas precisas. Toda esta serie de bloqueos y falta de respeto para una mujer, fue primero llevada ante la Comisión de Concertación Política del PT; a la Comisión de Garantías. Justicia y Controversias estatal del PT, en donde tuvo serias dificultades, solamente para que se le recibiera su denuncia. A esto y todavía después, se le expulso – bloqueó – del grupo de whastsApp, para dejarla totalmente fuera de la jugada y activismo al que había sido invitada y que ese bloqueo y palabras ofensivas, fueron en aumento a partir de solicitar integrar parte de la fórmula para el Ayuntamiento del municipio de San Juan del Río. Y creo que hay formas – decencia, respeto – para eso. Cabría recordar que la Ley Electoral del Estado de Querétaro, contempla en su artículo 14, fracción VIII, que para cualquier cargo de representación popular, contempla los siguientes requisitos: “No haber sido condenado por el delito de violencia política contra las mujeres en razón de género, en el último año antes del día de la elección”. Y esto es valedero para todos los casos que están en tránsito en este Tribunal. Y para todos los partidos. Además, el artículo 213 de la citada ley, especifica que “constituyen infracciones de los partidos políticos, coaliciones, asociaciones políticas estatales y candidaturas independientes, a la presente ley VII, cometer violencia política en los términos de la misma. Y contempla hasta “con la suspensión o cancelación de su registro como partido político o asociación política”. Todos estos datos fueron tomados del citado expediente. El caso es llevado legalmente por la maestra en D.P. C. Yanet Angélica Tamayo Ávalos, siendo recibido por el licenciado Ricardo Gutiérrez Rodríguez, como magistrado ponente y por la secretaria de acuerdos y proyectista, Jacqueline Francisca Soto Dorantes. El resolutivo no tarda en salir. (CI)

EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO

TRANSPARENCIA. Ya votó Guerrero... bueno, Morena de Guerrero y con una encuesta, demuestran que el país está equivocado, que es Félix Salgado... el Másidonio, por honesto y respetuoso de las mujeres. Hay transparencia, se ve el dedo desde Palacio Nacional. (N 1)

PLANEACIÓN A FUTURO

Más allá de los proyectos políticos que se pondrán a prueba en los comicios de 2021, la planeación estratégica de las ciudades es vital para mantener un desarrollo ordenado de las metrópolis queretanas. Si bien cada aspirante presentará sus propuestas de políticas públicas, acorde a su ideología, la necesidad de apegarse a un plan transversal que se construya independientemente de quien gobierne es un reto que está latente. Por ello, en la edición de hoy le presentamos los pormenores del Plan 2050, en el que se especifica la necesidad de ese desarrollo ordenado. No hay duda que el crecimiento está presente, pero si este se enfoca adecuadamente, el nivel de vida de la zona metropolitana podrá permear en los próximos años. Una gran noticia que le damos a “ Conocer es que, para la inauguración del nuevo Estadio Olímpico de Querétaro el equipo de Gallos femenino jugará un partido contra León. Sin duda que esto toma una dimensión mayor. Quizá el realce sea mayor si dentro del inmueble hay afición, no obstante, esto dependerá de las especificaciones del Comité Técnico contra la COVID-19. Pero lo que no hay duda es que este inmueble dará una dimensión distinta a este proyecto que engloba el Distrito Alameda en las inmediaciones del Centro Histórico de Querétaro. A un año del primer contagio de COVID-19, sin duda, aún seguimos en lucha contra esta pandemia. Independientemente de las vacunas, aún nuestro mejor antídoto son nuestras medidas sanitarias. Á seguirse cuidando. Manténgase informado a través de nuestras redes sociales y nuestros canales de Telegram y WhatsApp. Disfrute la lectura. (AM)

VIERNES 12 DE MARZO DE 2021

FUEGO AMIGO / EL PARTIDO QUERÉTARO INDEPENDIENTE

Que preside la diputada local Connie Herrera Martínez, podría lanzar como candidato para San Juan del Río a Juan Rock, un popular personaje que lo mismo te atiende en las bancas de la Presidencia Municipal que en el mercado o en las calles de la ciudad y en las comunidades. Actualmente está registrado como prospecto para la diputación local del noveno distrito pero los militantes del llamado Partido de la Gente, el único con registro estrictamente local, lo quieren para alcalde. Connie, la lideresa de QI, se reunió ya con el regidor con licencia para concretar su posible postulación, porque piensan meterse duro a la competencia en ese importante municipio. Se los adelantamos. (PA)

TABLERO

Por Sergio A Venegas Alarcón

JUSTO HOMENAJE A JUVENTINO CASTRO. Lleva su nombre albergue del nuevo Hospital General de Querétaro. Todavía no definen candidaturas en Morena a 86 días de las elecciones. Hoy vendrá el director del IMSS, Zoe Robledo al informe de su delegada. Han aplicado casi 60 mil vacunas contra el Coronavirus en la entidad. Personaje. A uno los gobernantes más sencillos del siglo XX queretano, Juventino Castro Sánchez (1967-1973) promotor del Centro Universitario del Cerro de las Campanas, se le ha recordado esta semana dándole su nombre al albergue del nuevo Hospital General con la presencia de su nieta, la presidenta del DIF estatal Karina Castro y el gobernador Francisco Domínguez. Este columnista conoció a don Juve en el sótano de la ya desaparecida tienda Woolworth de las calles de Madero, mientras el entonces mandatario -completamente solo- escogía estambres para doña Carmelita Ballesteros, su bien recordada esposa. Era otro Querétaro, con apenas 464,226 habitantes, según el censo de 1970, y otro el modo de hacer política. Nacido en Amealco el 25 de enero de 1919, inició sus estudios en el Colegio Francés y en el Colegio Civil, pero al cerrarlo Saturnino Osornio, hubo de emigrar a la capital del país con la intención de ser ingeniero mecánico y terminó titulándose de contador público en la Escuela Nocturna del Estado y el Instituto Comercial de Querétaro en 1939. En ese mismo año colaboró en la primera campaña de Agapito Pozo y luego en la exitosa de 1943, desempeñándose como diputado local y director de Tránsito. Más tarde, alejado del servicio público, formó parte de importantes empresas transportistas, como Flecha Roja y otras. Regresó a la política en 1961 como presidente municipal de Querétaro y fue también dirigente estatal del PRI en el sexenio de Manuel González Cosío, a quien sucedió en 1967. En su administración se crearon las colonias Mansiones del Valle, Jardines de la Hacienda, Los Fresnos, La Capilla y la Burócrata, y se estrenaron los modernos minibuses para 40 pasajeros que cubrían los cuatro puntos de la ciudad en diversas rutas y cobraban ¡un peso! De sus experiencias habló el ex mandatarios en numerosos encuentros en su casa de Arteaga 54, en el Centro Histórico. Ahí nos recibió junto con el actual jefe de información de PLAZA DE ARMAS, Fernando Venegas Ramírez, en la que fue su última entrevista, acompañado de su hijo Paco Castro Ballesteros y el colaborador más cercano, Manuel Suárez Muñoz, ex secretario de Gobierno. Esa conversación se publicó el 29 de abril de 2005 en Diario de Querétaro, meses antes de su muerte, ocurrida el 3 de febrero de 2006. A propósito del gran legado de su gobierno y del rector José Guadalupe Ramírez Álvarez, el Centro Universitario, Juventino dijo haberle planteado al presidente Luis Echeverría que cómo era posible tener la estatua del benemérito Benito Juárez rodeada de animales del entonces Centro Expositor, en donde cada año se celebraba la Feria Ganadera. Que ahí, en la histórica colina debería construirse, propuso, el mayor centro de cultura de Querétaro. Echeverría estaba muy sensible a los temas universitarios por el antecedente del movimiento de 1968 y dio todo su apoyo al proyecto. Priista de toda la vida (él le entregó a su correligionario Antonio Calzada Urquiza) lamentaba las derrotas de su partido. ¿Por qué perdió el PRI? Por falta de servicio. Los políticos perdieron el espíritu de servicio y no siguieron las normas establecidas. Y luego algunos presidentes no cumplían los compromisos con el pueblo. Veía don Juventino la necesidad de un cambio sustancial en el tricolor, porque -decía- “si sigue como hasta ahora, no podrá recuperar el

VIERNES 12 DE MARZO DE 2021

poder en 2006. Y, en efecto, repitió el PAN con Felipe Calderón. También se refirió al pleito entre el presidente Vicente Fox y el jefe del DF Andrés Manuel López Obrador. Es inconcebible, si se van a dedicar a pelear mejor que dejen el puesto. Su visión del nuevo Querétaro es aún vigente: Tiene tantos problemas Querétaro. Hay tantos desarrollos irregulares que han dejado los diferentes gobiernos. ¡Cuántos problemas! y vamos a tener más todos los queretanos, fundamentalmente con el agua. Muchos años después de dejar el poder, Castro Sánchez decía no haber aspirado a nada más, porque consideraba un retroceso que un ex mandatario buscara cargos menores. “Ninguno más honroso que el de gobernador de su estado”. Al preguntarle cómo deseaba ser recordado por los queretanos, nos respondió: “como un gobernador que le sirvió al pueblo”. Y sí, por eso resulta justo que casi medio siglo después de su gobierno -en el que se proporcionaban 455 mil desayunos anuales a niños de escasos recursos y se crearon 28 centros de orientación familiar- se le homenajee dándole su nombre a una obra de alto sentido social, el albergue para los acompañantes de los enfermos atendidos en el recientemente inaugurado Hospital General de Querétaro. Muy merecido. **-BLANCAS Y NEGRAS-** De política y vacunas. A 86 días de las elecciones aún no están definidos todos los candidatos, ni quiera a la gubernatura, en donde el Partido del Trabajo y Encuentro Social todavía deshojan la margarita. Esta semana hubo algunas sorpresas, como la de Movimiento Ciudadano que se deslindó del Verde Ecologista y lanzó a la ex priista Beatriz León Sotelo en lugar de Katia Reséndiz y para la alcaldía a Tere Calzada Roviroso -hija y hermana de gobernador- a la alcaldía capitalina. **Y sin duda la mayor expectación se encuentra en conocer la carta de Morena para las presidencias municipales de Querétaro y San Juan del Río, en donde se concentra la mayoría de los votantes del estado y el partido de la 4-T tiene perfilados a dos ex panistas: Arturo Maximiliano García y Édgar Inzunza, respectivamente, en competencia con los diputados locales Paloma Arce Islas y Néstor Domínguez Luna. Que están esperando, dicen, los resultados de las famosas encuestas en las que casi nadie cree.** De acuerdo con datos de la Secretaría de Bienestar en Querétaro, a cargo de la doctora Rocío Peniche Vera, ya se han distribuido 44,264 vacunas para adultos mayores en los municipios de: Arroyo Seco, Landa de Matamoros, Amealco, Jalpan, Pinal de Amoles, San Joaquín, Pedro Escobedo, El Marqués, Tolimán, Colón y Huimilpan. De distintas farmacéuticas: Pfizer, Astrazeneca y Sinovac. **Para el caso de Hospitales Covid públicos, se ha inmunizado a alrededor de 15 mil personas del sector salud de primera y segunda línea, con dosis de la farmacéutica es Pfizer. La próxima semana continuarán las jornadas de vacunación.** Hoy estará en Querétaro el director general del Instituto Mexicano del Seguro Social, Zoe Robledo Aburto, para escuchar -junto con el gobernador Francisco Domínguez Servién- el primer informe de su representante en la entidad, la maestra Martha Eloísa Sánchez Vázquez. titular del Órgano de Operación Administrativa Desconcentrada, la primera mujer en ocupar la antes llamada delegación del IMSS. **Martha Eloísa Sánchez Vázquez, con una trayectoria de 32 años en la institución, tiene especialidad en enfermería quirúrgica de cirugía cardiovascular, maestría en administración y fue coordinadora de programas en el nivel central y jefa en gineco obstetricia en el Centro Médico Nacional de La Raza. Está aquí desde febrero de 2020, justo al inicio de la pandemia y ha trabajado con todo profesionalismo.** Le tocó. **LA FRASE DE LA SEMANA.** Penalty. Lamentablemente los acuerdos no fueron honrados: Adolfo Ríos, El Arquero de Cristo, al retirarse del juego por la presidencia municipal de Querétaro, luego de que Movimiento Ciudadano, el partido dirigido nacionalmente por su amigo Dante Delgado le quitó el apoyo para postular a Teresa Calzada Roviroso. **PLAZA DE ARMAS, Miércoles 10 de marzo de 2021.** La política es así. **-JUGADA FINAL-** Sí fue penal. Al ex portero de la Selección Mexicana, Pumas, Necaxa y el América, Adolfo Ríos, hombre de fe, que creyó en el juego limpio de la política y se la volvieron a hacer, un decepcionado ¡JAQUE MATE! (PA 2)

FUENTES / MEDIOS INFORMATIVOS		
ADN: ADN INFORMATIVO	EFB: EL FINANCIERO BAJÍO	N: NOTICIAS
ALMX: ALTERNATIVO.MX	EHD: EL HERALDO DE MÉXICO	PA: PLAZA DE ARMAS
AM: AM QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	PI: PODER INFORMATIVO

VIERNES 12 DE MARZO DE 2021

ALQRO: ALERTA QUERÉTARO	EU: EL UNIVERSAL	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
B: BITÁCORA	EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	Q24-7: QUERÉTARO24/7
CI: CÓDICE INFORMATIVO	ELQNO: EL QUERETANO	QTV: QUERÉTARO TV
CQRO: CÓDIGO QRO	IN: INQRO	R: REFORMA
CyP: CIUDAD Y PODER	LP: LIBERTAD DE PALABRA	ROQRO: ROTATIVO DE QUERÉTARO
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	LJ: LA JORNADA	RQNXN: REQRONEXIÓN
E: EXCÉLSIOR	LDH: LA DE HOY	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA	M: MAGAZINE	VDLS: VOZ DE LA SIERRA
ELL: EN LA LUPA		

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL